

Erfolgreiche Turner holen verschiedene Titel seit Nikolaus Kurz 1847

Nikolaus Kurz brachte im Jahr 1847 die Begeisterung für das Turnen nach Weissenhorn. Dessen erfolgreichen Nachfolgern ist derzeit die Ausstellung im Jubiläumsschaufenster an der Memminger Straße gewidmet.

Das Vollblutmitglied Hans Kräß senior rief nach dem Krieg die Turnabteilung wieder ins Leben. Schließlich bekam das Mädchenturnen durch Eva Schleicher neuen Aufwind. Sie verstand es, mit großem persönlichen Einsatz und Fachwissen die talentierten und leistungswilligen Mädchen auf Erfolgskurs zu bringen. Auf einem Foto der Ausstellung ist Ulrike Schleicher auf dem Schwebebalken zu sehen. Als

Jugendliche behauptete sie für neun Jahre den Gaumeistertitel für sich.

Ende der 1980er Jahre wurde das Leistungsturnen der Fuggerstadt in fast legendäre Höhen gehoben. Damals kamen die Turnergruppen-Wettstreite (TGW) und Turnergruppen-Meisterschaften (TGM) „in Mode“. So durfte die Jugend vor rund drei Jahrzehnten beim Turnertreffen in Jülich nach dem Bayerischen und Süddeutschen auch den Deutschen Meistertitel in der Turnergruppenmeisterschaft (TGM) nach Weissenhorn bringen. Ein Bild zeigt die stolzen Athleten Bernd Auerhammer, Jürgen und Thomas Bestle, Bernhard Miller, Peter Schneider, Conny Fritz, Elke Kaiser, Andrea Vogel, Silvia Neuhäusler und Monika Kühner. Bis in die 2000er Jahre folgten viele weitere Titel in diesen attraktiven Wettkämpfen.

Bei Gerätturnen darf auch Hans Dirr in der Jubiläumsausstellung nicht unerwähnt bleiben. Er war wohl der erfolgreichste Turner im TSV. 1962 wurde Hans Dirr in Leipheim zum ersten Mal Gaumeister. Gleich neun Mal konnte er diesen Titel verteidigen. 1969 gewann Hans Dirr die Schwäbischen Meisterschaften und behauptete sich zweimal als bester Turner in Schwaben. Schließlich konnte er den Titel des bayerischen Vizemeisters erringen. Zudem sind zahlreiche weitere erfolgreiche Turnerinnen und Turner auf den Schaubildern zu sehen, sodass sich ein Blick in das Jubiläumsschaufenster auf jeden Fall lohnt.

Seit 1979 besteht beim TSV auch eine Basketballabteilung. Mit Fotos und Trikots werden in der Ausstellung die Ver-



Turnen Winteraufführung Hans Dirr, 1967

antwortlichen und Trainer gewürdigt. Heute leitet Ulla Grün die Abteilung.

Andreas Brücken



TGM Turnen Jülich, 1989



Basketball Mädchen, 2022

In den Schaufenstern der Weinheimat stellen wir seit Januar für das gesamte Jubiläumsjahr einige Exponate unserer historischen Sammlung aus. Schauen Sie doch mal vorbei – Memminger Straße 4